

BECHALAH CHABAT CHIRA

Nombreux sont ceux qui se posent la question de savoir pourquoi le Créateur a demandé à Moché Rabbénou de faire croire à Pharaon que les Bné Israël ne partiraient que pour trois jours d’Égypte pour célébrer leur fête.

Plus encore, pourquoi avoir simulé l’égarement des hébreux dans le désert ? Pourquoi les avoir mis dans un état de frayeur, d’angoisse et de tension où ils sont pris en étau ?

- La mer qui constitue une barrière naturelle !
- les égyptiens derrière eux !
- les bêtes féroces sur les côtés !

Les commentateurs de la Torah s’y sont penchés et y répondent chacun avec des arguments extrêmement pertinents.

Le Midrach Chir Hachirim (2,14) quant à lui nous propose l’enseignement suivant à travers une magnifique parabole.

« Ceci ressemble à une colombe qui prend la fuite face à un aigle qui veut l’attraper ! Elle se faufile entre les rochers et tente de s’introduire à l’intérieur d’une de ces cavités avec beaucoup de difficultés. C’est alors qu’elle pleure au Maître du monde face à ces deux agresseurs !

« יונתי בחגבי הסלע...השמעני את קולך »

Ma colombe est dans le creux du rocher. Fais-moi entendre ta voix ! Il n’est pas dit : Fais-moi entendre la voix mais ta voix. Cette voix que j’ai entendue en Égypte. Le Créateur désire ardemment la prière des enfants d’Israël ! Ce concept du Kol (la voix) est l’expression d’un cri intérieur profond. C’est dans les moments de détresse et de souffrances qu’un appel vibrant se fait entendre de l’homme !

Le Ramban dit que l'être humain a tendance à mettre en exergue sa force, ses capacités or la Torah nous enseigne :

« Tu te souviendras de l'Éternel ton D., car c'est Lui qui donne la force de réussir ! » Deutéronome (8).

Ce dévoilement de la toute-puissance de D. nous permet de mettre à profit l'ensemble de nos capacités et de leur donner leur émergence !

Aussi en Egypte, les hébreux ont prié avec intensité et leur complainte est alors montée vers Hachem.

Attardons-nous quelques peu, sur l'étymologie des termes utilisés dans Chir Hachirim dans ce fameux verset :

« יונתי בחגבי הסלע »

- יונה: La colombe symbole du peuple juif investit de foi, emouna.
- בחגבי הסלע : Les creux du rocher (חגב de la racine חוג qui veut dire cercle). En d'autres termes, dans les moments les plus difficiles de la vie, l'homme se doit de créer un espace où son égo est mis à l'écart et à ce moment-là, sa émouna, sa foi, va se manifester dans toute son amplitude pour demander au Créateur de le sortir des situations les plus périlleuses !

« Hachem est proche de tous ceux qui l'invoquent avec sincérité ».

Alors prions avec force et ferveur, ainsi le Créateur nous délivrera de cette oppression des nations et nous apportera la Guéoula Chéléma.
Amen.